

-La gente de nuestra comunidad es bien unida. Cuando hace falta, hacemos la minga. Una minga para la casa comunal, otra para la escuela... Todos ayudamos.



- En la casa comunal nos reunimos, hablamos de nuestros problemas:
- El bosque está en peligro. ¿Qué podemos hacer?
- Cortemos sólo los palos más grandes, dejemos que los más pequeños crezcan. Plantemos árboles nuevos, para que el bosque no muera. Paremos a las madereras y a las palmicultoras.
- Nosotras, las mujeres, somos bien activas. Podemos plantar huertas, aprender a cultivar.
- Estaría bonito criar pollos. Comeríamos carne, y podríamos vender algunos.
- A mí me gustaría tener una carpintería.
- Yo quisiera una beca para ir a estudiar a San Lorenzo...
- Para todo esto, necesitamos ayuda.

-Desde hace algunos años, algunas organizaciones nos apoyan. Algunas son ecuatorianas, otras vienen de muy lejos, de España. Algunas veces nos visitan. Nos aportan recursos, nos ayudan en la formación. Pero lo más, lo más importante, es el trabajo de nuestra comunidad.



Los niños y niñas de San Javier.
Esmeraldas, Ecuador.